
 

 

 

 

 
 

「年末に思うこと」 
校長 杉田 正穗 

 
時の流れは早いもので、令和５年もあと僅かとなりました。街頭ではイルミネーションがきれいに飾り付

けられ、店頭には年賀はがきやカレンダーが置かれています。行き交う人たちは、皆忙しそうに年末年始の
準備に追われています。今年も保護者・地域の皆様のご協力で無事に終えることができそうです。ありがと
うございました。 
ところで、先日発表された今年の漢字に、「税」が選ばれました。税にまつわる話題が多かったのも事実

ですが、私が１年を振り返って印象に残っているのは猛暑です。「暑」という漢字は２位にありました。気
象庁が統計を取り始めてから最も高かったことが理由だそうです。先週も２５℃の夏日があったように秋も
なく冬を迎えたようとしています。異常気象がもたらす水害や干ばつの被害が各地に出て、今まで経験をし
たことのない気温の１年だったように思います。 

 
さて、１２月に入り、３年生の進路指導の一環として面接練習を行っています。私は、３年生の面接練習

が始まると年末を感じます。学期末で忙しいのですが、充実した日々が送れるのも面接練習があるからで
す。生徒数が多いので副校長と私で分担して組んでいます。私にとっては３年生の半分の生徒と話すことが
できる貴重な機会になり、生徒たちの様々な表情をみることができる時間です。面接練習ではほとんどの生
徒は緊張して校長室に入ってきます。「出身中学校と名前を言ってください」から始まりますが、そこでか
なり緊張していることが伝わってきます。 
必ず質問をするのが「本校を希望した理由を教えてください」なのですが、さすがにこの質問に関しては

準備をしてきています。もちろん、内容や表現力には個人差がありますし、緊張しているためうまく考えを
まとめられずに、回答を組み立てられない生徒もいます。しかし、自分の思いや自分の言葉で何とか表現し
ようと努力している一人一人の姿勢に胸が熱くなることも多くあります。 

 
「髪型や服装は本番の時は鏡を見て、これでよいか確認しましょう」 
「質問に正対（聞かれたことに答える）している」 
「面接官と会話のキャッチボールをして、内容もわかりやすい」 
「気持ちよく、はっきりと大きな声で答えている」 
「部活動や委員会活動について自分の思いや感想などを答えられる」 
 
面接練習終了後には、このような言葉を生徒にかけて、試験当日には、程よい緊張感で臨めるようにアド

バイスをしています。工夫した方がよいところをアドバイスしたときの３年生はとてもよい表情で私のアド
バイスを聞いてくれます。そのようなときは、３年生だけでなく学園中の生徒はみんな素直な生徒ばかりだ
と感じます。 
一人あたり１５分程度しか時間がとれませんが、生徒にとって貴重な経験になることを願っています。１

月も３年生の面接練習を続けていきます。これから３年生は進路決定の都立高校受検や私立高校、専門学校
の受験が始まります。健康に留意して実力を発揮してもらいたいと思います。 

 
 
【保護者の皆様へ】 
１２月１１日（月）全校朝礼において、学校として、体罰や性暴力のない楽しい学校生活づくりを目指

し、生徒に「体罰は人権侵害であり、絶対に許せないこと」や「性暴力はいけないこと」について講話を行
いました。体罰や性暴力について、大人の人に相談できないときは外部の相談窓口を生徒に伝えています。 
各家庭においても、お子様の声に耳を傾けたり、学校生活における出来事などについて話し合う機会をも

ったりするとともに、人を大切にすることや暴力はいけないということについて御確認の上、何かお子様に
ついて心配なことがあれば、いつでも、どんなことでも学校に御相談くださるよう改めてお願いします。 

 
今年も余すところわずかとなりました。寒さが厳しさを増す今日この頃ですが、どうぞご自愛頂き、一家

団欒の温かいお正月をお迎えください。 
 

練馬区立大泉学園中学校 
校長 杉田 正穗 

令和５年１２月２２日発行 

03-3925-4492 



 

 

１２月１日から７日まで三者面談を行いました。ご多用のところ学校にお越しいただき、

ありがとうございました。２０分程度の短い時間ではありましたが、大変有意義な時間とな

りました。また、保護者アンケートの方もご協力いただきありがとうございます。こちらの

ご意見も職員一同ありがたく読ませていただいていますので、まだご回答がお済みでない方

はぜひご協力ください。よろしくお願いいたします。 
 

 
 
１１月のふれあい月間にて、練馬区から「いじめ防止ポスター」作成の依頼が区内小中学校にありました。本

校では生活委員会が全生徒に呼びかけを行い、ポスターの公募を行いました。結果、１０人の生徒が応募してく

れました。最終的に生活委員会で学年代表作品を１点ずつ選び、提出しました。応募してくれた生徒の皆さん、

ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

冬休み期間、１２月２８日から１月４日まで学校閉庁日並びに休日のため、職員は学校に勤務しておりません。

施設管理員も不在となります。緊急な要件に関しては学校携帯電話におかけください。ただし、電話に出られな

い場合もありますのでご了承ください。学校携帯電話：080-7798-3173  
 

 

学園フレンズ 

（ボランティア活動） 

練馬区青少年育成大泉北地区委員会主催 

「野外活動 飛ばそう！正解に一つだけの飛行機」大会 ボランティア 

３年生 ４名 

２年生 ２名 

ジュニアリーダー養成講

習会中級 修了 

２年生 ２名 

１年生 ２名 

女子バレーボール部 練馬区中学校バレーボール区民大会 第２位 

税の作文 
練馬西納税貯蓄組合連合会長賞  ３年 １名 

練馬西納税貯蓄組合連合会優秀賞 ３年 ３名 

税の標語 

優秀賞 ２年 

「消費税私ができる第一歩」 

佳作  ２年 

「税金は未来に向けた貯金箱一人一人が未来のために」 

 
 

 １月９日（火）１４時半からＰＴＡ常任委員会が行われます。そして１５時よりＰＴＡ文化図書委員会主催の

「子育て講演会」が体育館にて行われます。講演会はどなたでも参加できますので、多くの方のご参加をお待ち

しております。まだ参加申込をされていない方は学校もしくはＰＴＡ役員会にご連絡ください。よろしくお願い

いたします。 

各部活動の大会結果や個人の取組の報告 

三者面談ありがとうございました 

学校閉庁日、休日について 

いじめ防止ポスター 

１年 ２年 ３年 

アンケート回答は 
こちらから 

ＰＴＡ常任委員会・子育て講演会について 


